

Meteoro 2023: Mejor preparados y menos vulnerables en Cienfuegos

- Última actualización: Lunes, 22 Mayo 2023 08:30

Escrito por Armando Sáez Chávez

Visto: 119



Tras sus dos jornadas de realización, el Ejercicio popular de las acciones en situaciones de desastres Meteoro 2023 demostró el nivel de preparación y la capacidad de respuesta de los órganos de dirección y mando a las diferentes instancias, empresas, organismos y el pueblo en general de Cienfuegos ante eventos extremos de origen natural, tecnológico y sanitario.

Este domingo, el recorrido de los miembros del Consejo de Defensa Provincial (CDP), encabezado por su presidenta y vicepresidente, Marydé Fernández López y Alexandre Corona Quintero, respectivamente, pudieron apreciar in situ ejercicios prácticos con el objetivo de reducir o eliminar vulnerabilidades y riesgos ambientales en el enfrentamiento de eventos hidrometeorológicos como huracanes, inundaciones, penetraciones del mar e intensas lluvias, sequía y posibles incendios en importantes enclaves industriales.

Desde muy temprano la concentración del parque de pipas de agua en áreas del parqueo del estadio 5 de Septiembre, en el municipio cabecera, permitió comprobar el sistema de aviso empleado en la movilización de choferes y medios, en pos de socorrer contingencias derivadas de la sequía y el déficit de suministro del preciado líquido por las redes normales del acueducto de la ciudad capital.

De acuerdo con Dania Serpa Díaz, intendente del municipio, la disponibilidad de esos equipos contribuye no solo a apoyar momentos puntuales como parte del ejercicio, sino, además, a la respuesta a exigencias de la población en cuanto al abasto de agua potable en aquellos consejos populares donde buena parte de sus asentamientos no llega con calidad el servicio, y

mencionó entre los mismos a Reina, Rancho Luna, Caunao, Centro Histórico y Paraíso.

En el intercambio con directivos y trabajadores de Acueducto, Fernández López insistió en que acciones como esta tienen que formar parte de la cotidianidad del organismo competente, por lo frecuente que resulta la inestabilidad. La también primera secretaria del Partido en el territorio exhortó a buscar cuánta alternativa fuera necesaria en busca de soluciones viables.



Efectivos y medios del Comando de Bomberos de la Refinería de petróleo demostraron la capacidad de respuesta ante un supuesto incendio en uno de los tanques de combustible.

Otro de los planteamientos históricos de los electores en la Perla del Sur tenido en cuenta en este Meteoro 2023 lo constituyó la limpieza de la cabeza del canal de desagüe pluvial de la ciudad, acción tendente a prevenir las habituales inundaciones provocadas por intensas lluvias en buena parte de esta zona urbana; desde el popularmente punto conocido por Bar Pedro, calle Gloria y a todo lo largo de la avenida Dorticós y áreas adyacentes.

A propósito de los trabajos que ejecutan fuerzas de la Empresa de Aprovechamiento Hidráulico Cienfuegos, tanto en este sitio como en otros lugares del municipio, el director de la entidad, Amado Hernández Hernández, precisó que las labores se han concentrado en limpieza de zanjas, canales y otros conductos que desembalsan y drenan al mar a todo lo largo de la zona costera de rada sureña, algunos de conjunto con Acueducto y Comunales.

Entre las tareas acometidas por estos días, el directivo enumeró el saneamiento del tramo a la altura de Numancia que desemboca en la bahía. Los próximos objetivos, adelantó, son en una porción de terreno aledaña a Prácticos del Puerto, en la barriada de Reina, con otro canal de desagüe allí, así como en el arroyo Inglés, a la altura del reparto de Buena Vista. En tanto,

Meteoro 2023: Mejor preparados y menos vulnerables en Cienfuegos

- Última actualización: Lunes, 22 Mayo 2023 08:30

Escrito por Armando Sáez Chávez

Visto: 119

otros empeños deben realizarse la próxima semana en Cruces y Palmira.

En el Meteoro 2023 quedó demostrada la efectividad del Comando de Bomberos de la Refinería Cienfuegos, durante la liquidación de un simulacro de incendio en el tanque de almacenamiento de gasolina, de 20 mil metros cúbicos de capacidad, impactado por una supuesta descarga eléctrica.

El entrenamiento permitió comprobar la interacción de los diferentes niveles que considera todos los mecanismos establecidos desde el sistema de aviso, hasta la intervención de las fuerzas especializadas, incluyendo el personal de ambulancia de servicio de urgencia médica de la propia entidad, hasta la total extinción del fuego con el empleo de bombas y otros dispositivos para el agua de enfriamiento y espuma, este último listo para actuar.



Los miembros del Consejo de Defensa Provincial, encabezado por su presidenta, Marydé Fernández López, corroboraron el nivel de preparación para el servicio de agua mediante pipas en caso de contingencia.

Como complemento de la demostración, el uso de medios modernos de comunicación, gracias a disponibilidad de un dron, le permitió a las autoridades de la Defensa Civil disponer de datos veraces, objetivos y en tiempo real de la exploración en el transcurso de todas las operaciones realizadas, así como las consecuencias del desastre en el área afectada.

Al culminar el ejercicio práctico, se rindió homenaje póstumo de recordación a Juan Carlos Santana Garrido, valeroso bombero de este mismo Comando, quien perdió la vida en el cumplimiento del deber durante el combate por extinguir el fuego en la base de supertanqueros de Matanzas.